



**BRASIL** Jair Bolsonaro estrecha lazos con Washington

P6



**CIENCIA** Una herramienta en Argelia mueve la cuna de la especie humana

P27

## Trump planta a Putin en el G20 por la crisis de Ucrania

### La cita en Buenos Aires iba a ser su segunda reunión bilateral

A. MARS / M. R. SAHUQUILLO  
Washington / Kiev

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció ayer que cancela la cita con su homólogo ruso, Vladimir Putin, prevista en Buenos Aires en el marco del G20, en respuesta a la escalada de

tensión entre Moscú y Kiev tras ser apresada el domingo una flota ucraniana en el mar de Azov. El peligroso incidente supone un punto de inflexión para un largo conflicto que llevaba meses gestándose. “Basándonos en el hecho de que las embarcaciones y los marineros no han sido devueltos a Ucrania desde Rusia, he decidido que será mejor para todas las partes implicadas que cancele mi reunión en Argentina con Vladimir Putin”, escribió en su cuenta de Twitter mientras volaba hacia Buenos Aires. “¡Tengo ganas de una nueva cumbre significativa tan pronto como esta situación se aclare!”, añadió.

El de Buenos Aires iba a ser su segundo encuentro bilateral, después del celebrado en julio en Helsinki, cuando desató un torrente de críticas en EE UU al equiparar la credibilidad de Putin a la de los servicios de inteligencia estadounidenses en el caso de la investigación sobre la injerencia rusa en las elecciones de 2016. **PÁGINA 2**

### Buenos Aires, una ciudad en alerta máxima

## El exabogado del presidente de EE UU mintió al Congreso por la trama rusa

PABLO GUIMÓN, Washington  
Michael Cohen, quien fue abogado personal y consejero de Donald Trump, reconoció ayer que mintió ante el Congreso en la investigación sobre la injerencia rusa en las elecciones presidenciales que llevaron al magnate a la Casa Blanca en 2016. Al contrario de lo que declaró por escrito a los senadores, afirma ahora que Trump siguió adelante con un proyecto inmobiliario en Rusia después de haber iniciado la campaña a la presidencia. **PÁGINA 3**

MARÍA LUISA ALBORES  
Secretaria de Bienestar de Morena

### “México debe generar otro tipo de economía”

L. PABLO BEAUREGARD, México  
María Luisa Albores se convertirá mañana en secretaria de Bienestar del Gobierno de López Obrador. Su tarea: reducir la miseria en un país con más de 50 millones de personas en situación de carencia. “Para atacar la pobreza debemos generar otro tipo de economía”, asegura. **PÁGINA 9**

## España acepta celebrar un River-Boca de alto riesgo

### La Conmebol confirma que la final de la Copa Libertadores se jugará en el Bernabéu, con un gran despliegue de seguridad

DAVID ÁLVAREZ, Madrid  
La final sudamericana de fútbol que no se pudo jugar en Argentina por la violencia de parte de la afición ya tiene lugar y fecha decididos: el estadio Santiago Bernabéu de Madrid el domingo 9 de diciembre. El presidente Pedro Sánchez confirmó anoche su apoyo a la propuesta acordada por las federaciones sudamericana (Con-

mebol, que ratificó después la decisión), mundial (FIFA), europea (UEFA) y española (FEF) y el Real Madrid para disputar la vuelta de la final de la Copa Libertadores entre River Plate y Boca Juniors. El evento obligará a desplegar en apenas diez días un dispositivo de seguridad para un encuentro de muy alto riesgo.

El partido entre los dos viejos

rivales de Buenos Aires se suspendió en las dos fechas programadas el pasado fin de semana tras ser atacado el autobús de Boca por grupos de radicales de River y producirse altercados en los alrededores del estadio Monumental. La Delegación del Gobierno ya trabaja en planes para garantizar la seguridad en un duelo envuelto en crispación. **PÁGINAS 32 Y 33**



El escritor Paco Ignacio Taibo, en la Feria del Libro de Guadalajara anteayer. / HÉCTOR GUERRERO

### Taibo se hace cargo de la mayor editorial pública en español en medio de críticas

## Una polémica cultural de fondo

DAVID MARCIAL PÉREZ, Guadalajara  
La llegada de Paco Ignacio Taibo II a la dirección del Fondo de Cultura Económica, la editorial pública más grande del ámbito del español, no ha estado exenta de polémica. Nombrado por el presidente electo mexicano Andrés Manuel López Obrador, su designación para dirigir la poderosa institución cultural

ha sido objeto de fuertes críticas por su origen —hijo de exiliados republicanos y nacido en Asturias— y porque su figura, alejada de la ortodoxia, suscita fuertes recelos en ciertos sectores de la cultura de México que temen que vaya a arrinconar en sus planes a autores canónicos del catálogo del Fondo y a publicar a firmas afines. **PÁGINA 28**

WINE MODERATION  
EL VINO SOLO SE DISFRUTA CON MODERACIÓN

Tú, Yo  
y  
Fuentespina

WWW.FUENTESPINA.COM